

学生支援 だより

TOHOKU UNIVERSITY
GAKUSEISHIEN
DAYORI

2024.7.30 No.

29



CONTENTS

| P1 | P2 | P3 | P4 |
|-------------------------------------|----------------|---|--------------------------|
| ● 第63回全国七大学総合体育大会(七大戰)夏季競技のスタートについて | ● 海上運動会の開催について | ● 第76回東北大学祭の開催について ● 国民年金保険料学生納付特例制度のご案内 | ● 自転車の通行ルールとマナーを再確認しましょう |

第63回 全国七大学総合体育大会(七大戰)夏季競技のスタートについて

北海道大学、東北大学、東京大学、名古屋大学、京都大学、大阪大学、九州大学の旧帝国大学が参加する全国七大学総合体育大会について、今年度の第63回大会は名古屋大学主催で開催しており、6月から夏季競技40種目がスタートし、9月後半まで行われます。

5月15日(水)には、学友会応援団主催の壮行会が開催され、選手代表から本学の総合優勝を目指し、所属する競技種目の勝利を誓う熱い思いが込められた選手宣誓があった後、応援団から選手の活躍と総合優勝奪還を祈念した演舞が披露されました。

これから競技が始まる学生団体から大会への意気込みや競技の見どころ等を紹介しますので、ご覧ください。なお、他の競技スケジュール等については、全国七大学総合体育大会ホームページ(URL:<http://www.7univ-nanadaisen.jp/>)をご覧ください。引き続き、選手の皆さんへの応援をよろしく申し上げます。



ハンドボール部

学友会ハンドボール部は、東北学生1部リーグの上位進出と七大戰優勝を目標に掲げ、片平体育館で日々練習に励んでいます。先日行われた春リーグでは1部リーグ4位となり、2013年ぶりとなる東日本インカレへの出場が決定いたしました。

さて、昨年の七大戰東京大会では全勝優勝を達成することができました。今年は二連覇を目標に全力で臨みます。今年の競技は、8月14日から8月17日までは名古屋市体育館、8月18日は守山スポーツセンター、8月20日はパロマ瑞穂アリーナにて開催されます。

今年の七大戰では、GKの赤木悠樹(背番号12)にご注目いただきたいと思います。前回大会では2年生ながら、大会MVPを受賞し、さらにベスト7にも選出されました。7日間を通じて平均セーブ率37.4%を記録した彼は、今大会でも間違いなく東北大学の守護神として、ダイナミックなセービングを見せてくれることでしょう。

夏の東日本インカレと七大戰、その後の秋リーグに向けてチーム一丸となり、目標に向かって精進して参りますので、応援のほどよろしくお願いいたします。



バドミントン部

学友会バドミントン部では、東北地区リーグ戦での1部昇格と七大戦男女アベック優勝を目標に活動しています。本年度の春季リーグ戦では、男女ともに2部残留という形になりましたが、七大戦、秋季リーグでの善戦に向けて更なる練習に励んでいます。

昨年度の七大戦は、男女ともに5勝1敗で2位となり、男女アベック優勝の目標まであと一歩でした。強豪選手を有する大学に敗北を喫したものの、チームの総合力としては優勝に匹敵するレベルであるだけに悔しい結果となりました。今年度も、チームの総合力を武器に、目標達成に向けて戦っていきます。今年は8月11日～16日に、中村スポーツセンターで行われます。



七大戦での注目選手は4年の轟直也です。2年生からレギュラーとして出場し、正確無比なショットの数々でラリー戦を得意としています。昨年、一昨年とシングルスで同カード対決となっているので、3度目の正直として昨年の涙を拭えるよう、今年の初勝利に期待がかかります。また、バドミントン競技の目玉は各大学の応援合戦です。試合前から大学ごとのエールがあり、試合中もラリーごとに違った応援をチームメイト全員で行うので、体育館は歓声で溢れプレー以外でも見どころが満載です。

海上運動会の開催について

こんにちは、学友会漕艇部です。「日本一」を目標に掲げ、普段は川内ホールで、休日は貞山堀(岩沼市)で日々鍛錬を重ねています。昨年のインカレでは、男子花形種目「エイト」にて銅メダルを獲得、17年ぶりに表彰台に立ちました。

ボート競技とは「水上の直線コースで決められた距離を、オールを使ってボートを漕ぎ、順位を競う」というスポーツです。同じ動きを繰り返し、直線コースを漕ぐ。単純にも聞こえますが、実は奥が深いというのがこの競技の魅力です。

- 後ろ向きに進むため、先頭のチームのみが戦況を把握できる
- 人力による漕ぎだけでなく、自然条件や天候によっても結果が左右される
- 最先端のボート用具、舵取り(コックス)の存在

さて、そんな「ボート競技」を皆様には是非体験していただきたく、この度学内のボートレース「海上運動会」を開催する運びとなりました。夏休み最後の思い出として、飛び出しましょう、水上の世界へ!

日時 9月29日(日) **場所** 岩沼市空港南6-4-3 東北大学漕艇部岩沼艇庫

アクセス JR館腰駅よりバスで15分、仙台空港アクセス線より徒歩15分

種目 舵手付きフォア

応募方法 4人1組でチームを組み、学務情報システム及び本学ホームページに掲載されているGoogleフォームよりお申し込みください。



第76回東北大学祭の開催について

東北大学祭事務局は、10月25日(金)～27日(日)に行われる第76回東北大学祭に向けて、事務局員総勢200名で日々活動しております。

今年の大学祭のテーマは、「綴るこの日の思い出を。」に決定いたしました。人々はいろいろな方法で思い出を残していますが、その多くは言葉によって綴られているのではないのでしょうか。このテーマには、第76回東北大学祭も「この日」の1ページとして、皆さまの思い出に綴られてほしいという思いが込められています。いつかは過去になる第76回東北大学祭が、関わる全ての方々にとっての「この日の思い出」として「綴られる」ことを願っています。

このテーマのもと、我々大学祭事務局では「東北大学祭の練磨と躍進」を活動方針として掲げております。来場者様、参加団体様、東北大生の皆様、全ての方々にとって素晴らしい思い出となる大学祭にすべく、事務局員全員が試行錯誤を重ねながら日々準備を進めております。

今年の大学祭は、事務局としても参加団体様としても、熱のこもった企画をご用意しております。見どころといたしましては、広場ステージの規模拡大によるパフォーマンスの多様化、学生実験棟を利用したサイエンスワークショップ等がございます。模擬店配置にも工夫を凝らしており、昨年以上に飲食も楽しんでいただけるかと思えます。たくさんの魅力が詰まった企画が満載ですので、ぜひ東北大学祭に足を運んでいただけますと幸いです。

最後にはなりますが、東北大学祭の成功のためには東北大生の皆様のご協力が不可欠です。昨年の完全体での開催からさらに磨きのかかった大学祭開催のため、ご協力を賜りますよう、よろしくお願いいたします。

第76回
東北大学祭



国民年金保険料学生納付特例制度のご案内

外国人留学生も含む日本国内に住むすべての方は、20歳になった時から国民年金の被保険者となり、保険料を納付することが法律で義務付けられていますが、年間の所得が少ない学生(目安は前年所得128万円以下)には、申請により在学中の保険料の納付が猶予される「**学生納付特例制度**」が設けられています。

同制度の申請については、学生支援課①番窓口(教育・学生総合支援センター1階)で手続きが可能のほか、住民登録をしている市(区)役所・町村役場の国民年金担当窓口や、お近くの年金事務所でも手続きができます。また、マイナポータルを利用した電子申請も可能ですので、ご自身の都合に合わせて申請してください。

学生特例納付制度とは？

前年所得が基準以下の学生を対象とした、国民年金保険料の納付が猶予される制度です。
保険料を納められない時は、未納のままにせず学生納付特例を申請しましょう。

- ①在学中は、毎年度、申請が必要です。
- ②前年度分を未申請の方、また、住民票の住所を仙台市に異動していない方も申請可能です。
- ③申請の手続き及び申請書の記載について
 - 申請書の用紙は学生支援課①番窓口にあります ●窓口で申請書を記載する場合は、以下を持参してください
 - 学生証のコピーか在学証明書
 - 基礎年金番号か個人番号(マイナンバー)が分かるもの(例:年金手帳やマイナンバーカードなど)
- ④申請後、日本年金機構から「承認通知書」または「却下通知書」が届きます。
- ⑤学生納付特例が承認された期間は、老齢年金を受け取るための期間に算入されます。また、学生納付特例を受けた期間中に、ケガや病気で障害や死亡といった不測の事態が起こった場合に、障害年金や遺族年金を受け取ることができます。
- ⑥学生納付特例の承認を受けた期間があると、保険料を全額納付した時に比べ、将来受け取る老齢基礎年金額が少なくなります。承認を受けた期間の保険料は、10年以内であれば、あとから納めることができます。

教育・学生支援部学生支援課支援企画係

川内北キャンパス 教育・学生総合支援センター1階①番窓口

TEL 022-795-7819

自転車の通行ルールとマナーを再確認しましょう



自転車は便利な乗り物ですが、ルールを守って通行しないと事故の恐れがあります。

- 二人乗りや、複数人が並んで通行することは禁止されています。
- また、飲酒運転も禁止です。
- 自転車は車道通行が原則で、乗るときは車道の左端によって通行します。

このため、自転車は原則として自動車やオートバイなど車両用の信号に従って通行しなければなりません。川内北キャンパス付近で、特に注意が必要な場所をお知らせします。

仙台二高前交差点

この交差点は「歩車分離式信号機」です。

「歩車分離式信号機」とは…

横断歩道を渡る歩行者の安全を確保するため、歩行者用の青信号と車両用の青信号のタイミングをずらした信号機のことです。巻き込み事故を減らす効果があります。

仙台二高前交差点は、全ての方向の車両を停止させている間に、全ての方向に歩行者を同時に横断させる方式ですが、**斜めに横断することはできません。**

路面に標示されている横断歩道上の信号機に従って、気を付けて横断してください。



川内北キャンパス(川内郵便局側)から宮城県美術館方面へ向かう道路



ここは下り坂になっているため、自転車のスピードが出やすい道路です。近隣の小・中学生の通学路でもあるため、スピードの出しすぎは非常に危険です。また、令和6年度中は、宮城県美術館で改装工事を行っているため、大型車両の往来もあります。

スピードの出しすぎと周囲の歩行者等に気を付けて、安全に通行するようにしましょう。

早坂愛生会病院前丁字路交差点

ここでは、車両用信号機に従い、信号機が赤の時は、自転車も停止してください。路面標示も設置されています。



地域住民や町内会、警察署から、本学学生の自転車通行マナーについて苦情や指摘が多数寄せられています。ルールやマナーに気を付けるのはもちろんのこと、周囲の人へも配慮したうえで乗るようにしましょう。

